

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: II/189/2018

Referat: Bildungs- und Kulturreferat	Datum: 11.04.2018
Ansprechpartner: Andreas Morgenstern	AZ:
Weitere Beteiligte:	

Beratungsfolge	Termin	
Ausschuss für Kultur und Soziales		öffentlich

Verlängerte Mittagsbetreuung im Kinder- und Jugendbüro Weiterführung im Schuljahr 2017/18 mit angepasstem Konzept

Sachverhalt:

Im Jahr 2015 wurde im Rahmen der Schulsanierung in Kleinschwarzenlohe für die Kinder aus Kleinschwarzenlohe im Jugendtreff Downstairs in Wendelstein eine vertieft verlängerte Mittagsbetreuung eingerichtet. Diese Mittagsbetreuung wurde durch den Kultur- und Sozialausschuss bisher jährlich verlängert. Bei der Platzbelegung wurde darauf geachtet, dass vorrangig die örtlichen Kinderhorte gebucht werden mussten.

Die Besucher der Mittagsbetreuung setzten sich in den vergangenen Jahren wie folgt zusammen:

Schuljahr 2015/2016

13 Kinder aus Kleinschwarzenlohe
4 Kinder aus Wendelstein
2 Kinder aus Großschwarzenlohe

Schuljahr 2016/2017

15 Kinder aus Kleinschwarzenlohe
5 Kinder aus Wendelstein
1 Kind aus Pyrbaum

Schuljahr 2017/2018

18 Kinder aus Kleinschwarzenlohe
6 Kinder aus Wendelstein

Die Auslastung in den Horten „Sternen-Kinder-Haus“ und im „St. Nikolaus Hort“ lag in den vergangenen Jahren konstant bei 100%, gelegentlich wurde nach Rücksprache mit Frau Hoffiger vom Landratsamt Roth auch überbelegt.

Der Restbedarf an Betreuung von Wendelsteiner Kindern wurde in der Mittagsbetreuung bedient. Überwiegend wurde jedoch die Mittagsbetreuung durch Kleinschwarzenloher Kinder besucht. Auf Grund der begrenzten Räumlichkeiten konnte der Hort vom Kath. Kinderhaus Kleinschwarzenlohe nur 40 Kindern in Wendelstein einen Hortplatz anbieten.

Anmeldeunterlagen für die Mittagsbetreuung für Wendelsteiner Kinder wurden den Eltern nur auf Anforderung und vorheriger Prüfung ob sich nicht doch ein Hortplatz finden lässt, zugesendet.

Die Schule als auch der Hort Kleinschwarzenlohe wird aller Voraussicht zwischen September und Dezember wieder nach Kleinschwarzenlohe umziehen.

Es ist daher erforderlich, die Mittagsbetreuung in der bisherigen Form unverändert für die Kleinschwarzenloher Kinder fortzuführen. Die Mittagsbetreuung für Kinder aus Kleinschwarzenlohe endet dann automatisch mit dem Umzug des Hortes und der Schule nach Kleinschwarzenlohe. Diese Kinder sind dann im Hort des Kath. Kinderhauses unterzubringen. Der Träger wurde mit Schreiben vom 31.01.2018 aufgefordert entsprechend der Bedarfsanerkennung von 75 Plätzen auch ab September 2018 Personal hierfür vorzuhalten.

Nach den aktuell vorliegenden Sachstand besteht jedoch auch für Wendelsteiner Kinder weiterhin ein Bedarf an dieser Betreuungsform. Aktuell besuchen 6 Wendelsteiner Kinder die Mittagsbetreuung. Von diesen 6 Kindern würden auch im Jahr 2018/2019 5 Kinder die Mittagsbetreuung besuchen. Darüber hinaus liegen bereits jetzt Voranmeldungen von 12 Wendelsteiner Eltern vor.

Nach Abschluss der Vergaberunden über das neue Zentrale Anmeldeverfahren zeigte sich zudem, dass weitere 10 Kinder in Wendelstein keinen Hortplatz bekommen werden.

Es sollte daher, ein Betrieb der Mittagsbetreuung in Wendelstein mit geändertem Konzept (flexibler) auch im Schuljahr 2018/2019 eingeführt werden. Das neue Konzept sieht 2 Buchungsvarianten vor. Zum einen ist die die Anzahl der Betreuungstage flexibel und wählbar, zum anderen auch die Dauer der Betreuungszeit (14:00 Uhr / 16:00 Uhr).

Betreuung bis 16 Uhr

(Montag bis Donnerstag 16 Uhr, Freitag bis 15 Uhr) mit Hausaufgaben

5 Tage	100 Euro	oder analog zu den Horten 105.- €
3-4 Tage	85 Euro	oder analog zu den Horten 90.- €
1-2 Tage	70 Euro	oder analog zu den Horten 75.- €

Betreuung bis 14 Uhr

(Montag bis Donnerstag 14 Uhr, Freitag bis 14 Uhr) ohne Hausaufgaben

5 Tage	80 Euro
3-4 Tage	65 Euro
1-2 Tage	55 Euro

Bei der Buchung von einzelnen Tagen ist die Angabe der Tage, wo das Kind betreut werden muss verbindlich im Vorfeld anzugeben und auf der Anmeldung zu vermerken.

Beschlussvorschlag:

1. Der Kultur- und Sozialausschuss befürwortet die unveränderte Weiterführung der vertieft verlängerten Mittagsbetreuung im Schuljahr 2018/19 für Kleinschwarzenloher Kinder. Diese Form der Mittagsbetreuung endet automatisch mit dem Umzug der Schule und der Kinder nach Kleinschwarzenlohe.
2. Der Kultur- und Sozialausschuss befürwortet die Einführung der oben genannten flexiblen Mittagsbetreuung mit tageweisen Kurzzeitbuchungen entsprechend des vorgelegten Konzepts für das Schuljahr 2018/19.
3. Der Kultur- und Sozialausschuss befürwortet, dass die Geschwisterkindförderung ebenfalls auch Plätze in der Mittagsbetreuung Wendelstein berücksichtigt. Die Förderung von Kindern in der Mittagsbetreuung ist nachrangig wenn das Geschwisterkind ein Hort oder Kindergartenkind ist. (Es ist das Kindergartenkind / Hortkind zu fördern). Ist das Geschwisterkind ein Krippenkind, wird das Kind in der Mittagsbetreuung bis max. 80,00 Euro gefördert. Die Förderung wird auf Höhe des zu zahlenden Beitrages gedeckelt.

Finanzierung:

Die Mittel sind im Haushalt veranschlagt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):

- Konzept der Mittagsbetreuung
- Schreiben an den Träger des Kath. Kinderhauses KSL wegen der Personalplanung

Konzept Mittagsbetreuung Wendelstein
Schreiben bez. Personalplanung Hort an Träger

Werner Langhans
Erster Bürgermeister